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На избирательных уча
стках № 3 и 13 состоя
лась на днях встреча из
бирателей с кандидатами 
в депутаты местных Со
ветов. На встрече были 
кандидаты в областной 
Совет депутатов трудя
щихся Михаил Петрович 
Дормидонтов, в городской 
Совет — Татьяна Гри
горьевна Чуванова, в рай
онный Совет — Лидия 
Максимовна Резникова.

Доверенные лица кан
дидатов в депутаты позна-

КАНДИДАТАМИ
комили избирателей с 
биографиями кандидатов, 
рассказали о их общест
венной деятельности. До
веренные лица призвали 
собравшихся отдать свои 
голоса за кандидатов в 
депутаты.

От имени кандидатов в 
депутаты выступил М. П. 
Дормидонтов. Он расска
зал о работе депутатской 
группы, особое внимание 
обратил на вопросы охра
ны природы.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Светловский
ОРГАН ПАРТКОМА, ОБЪЕДИНЁННОГО ПОСТРОИКОМА, КОМИТЕТА ВЛКСМ 

И УПРАВЛЕНИЯ СВЕРДЛОВСКОГО ДОМОСТРОИТЕЛЬНОГО КОМБИНАТА
* В райкоме КПСС
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КУЛЬТУРУ
Как известно, депутаты 

Кировского райсовета, ру
ководители предприятий и 
организаций выступили с 
инициативой — сделать Ки
ровский район районом вы
сокой культуры и благоуст
ройства. Недавно в райко
ме КПСС прошло собрание 
партийно - хозяйственного 
актива. С докладом на тему 
«Об организаторской рабо
те партийных, профсоюз
ных, комсомольских орга
низаций по благоустройст
ву района» выступил перед 
собравшимися первый сек
ретарь Кировского райкома 
партии Е. П. Степанов. Он 
рассказал о той заботе, ко
торую партия и правитель
ство проявляют для улуч
шения жизни советских лю
дей. Превратить города и 
поселки в образцовые по 
благоустройству и озелене
нию, сделать максимум 
удобств для жителей — та
кая задача решается сей
час партийными и советски
ми органами. Многое дела
ется и в нашем Кировском 
районе. В минувшей пяти
летке только на выполне
нии работ по благоустрой
ству освоено 15 миллионов 
рублей. Комплексным пла

ном по благоустройству, 
озеленению и повышению 
санитарной культуры райо
на на десятую пятилетку 
предусмотрено освоить 27 
миллионов рублей, в том 
числе за счет средств пред
приятий 11 миллионов.

Сейчас все коллективы 
предприятий и организаций 
района готовятся достойно 
встретить юбилей нашей 
страны. Надо сделать все 
возможное, чтобы наш рай
он стал образцовым по 
благоустройству и озелене
нию.

В выступлении первого 
секретаря Кировского рай
кома КПСС были высказаны 
также критические замеча
ния в адрес нашего домо
строительного комбината. 
Особенно это касается сда
чи жилых домов без благо
устройства или с плохим 
его качеством.

Потребовать от руково
дителей организаций и 
предприятий неукоснитель
ного выполнения всех ме
роприятий по благоустрой
ству и озеленению райо
на — таким было решение 
партийно - хозяйственного 
актива Кировского райкома 
КПСС.

ПОЛИТИКУ ПАРТИИ
Опубликованный на 

днях в печати для всена
родного обсуждения доку
мент — проект новой 
Конституции СССР — 
тспринял я с большим 
удовлетворением. Про
фессия строителя самая 
мирная и самая почетная. 
Каждый раз, когда наша 
бригада заканчивает дом 
и переходит на новый, я 
радуюсь — сделано еще 

В сети партийной учебы

НА ФАКТИЧЕСКОМ МАТЕРИАЛЕ
Тщательно готовились к итого

вому занятию в сети партийной 
учебы коммунисты специализиро
ванного монтажного управления 
№ 20. Это было видно по уве
ренным выступлениям собрав
шихся, толковым добавлениям* 
по темам пропагандиста занятий, 
преподавателя Свердловского 
юридическогб института Т. М. 
Базыля. С интересом слушали 
собравшиеся выступление комму
ниста И. П. Турутова. Прораб со 
знанием дела, опираясь на факти
ческий материал, убедительно до
казал, ч\о повышение качествен

ного показателя — важнейшая за
дача строительства.

Не менее интересным было со
общение механика А. М. Пурисева 
о путях снижения текучести ра
бочей силы в строительстве. И 
опять выступающий привел приме
ры из своего управления. Не ме
нее интересными были выступле
ния и других представителей уп
равления.

Надо отдать должное Т. М. 
Базылю — он сумел развить у 
слушателей интерес к знаниям 
и научил применять их на деле. 
Поэтому любые вопросы не ста

вили в тупик выступающего. Хоро
шая теоретическая подготовка вы
зывала повышенную активность 
слушателей.

Итоговые занятия прошли нехо
рошем уровне. 15 слушателей в 
течение учебного года глубоко 
изучили материалы XXV съезда, 
выступление Л. И. Брежнева на 
XVI съезде профсоюзов СССР и 
другие постановления и решения 
партии и правительства. Они су
меют применить полученные зна
ния на практике.

одно доброе дело для лю
дей моей страны. А сколь
ко таких домов возвели 
мои друзья-товарищи в 
других бригадах, во всем 
комбинате! Право прино
сить радость в семьи дает 
наша Конституция.

С каждым днем хоро
шеет наш город, растут 
новые кварталы, обнов- 
ляюся старые. В этой 
«реконструкции» мы при

ПОДДЕРЖИВАЕМ
нимаем самое активное 
участие. Меняется город, 
меняются люди, изменя
ется их образ жизни, их 
общественная активность.

Мои товарищи по рабо
те говорят об Основном 
Законе: Наша Конститу
ция. Говорят с гордостью, 
с сознанием того, что но
вая Конституция будет 
служить делу мира и 
коммунизма, делу прог

ресса всего человечества. 
Коллектив наш приложит 
все силы для дальнейше
го процветания нашей Ро
дины, досрочного выпол
нения исторических реше
ний XXV съезда КПСС и 
социалистических обяза
тельств в честь 60-летия 
Великого Октября.

Е. ПАЛЕВ, 
бригадир монтажников 

СУ-28.

* В парткоме ДСК

В долгу у КОМБИНАТА
«О работе СУ-29 по 

обеспечению ввода 
жилья за 5 месяцев 
1977 года и мерах по 
выполнению плана сда
чи жилья второго квар
тала и первого полуго
дия» — такую повест
ку дня обсуждали не
давно коммунисты на 
заседании партийного 
комитета Свердловско
го домостроительного 
комбината.

С докладом высту
пил начальник СУ-29 
Д. Е. ПОЛОНСКИЙ. 
Он отметил, ч.то по вине 
коллектива управления 
сорвана сдача ряда 
объектов в эксплуата
цию, медленно ведутся 
работы по благоустрой
ству, не выдерживает
ся график выполнения 
комплексных «нулей».

Д. Е. Полонский на
звал и причины, кото
рые мешают коллекти
ву работать в полную 
силу. Это неритмичная 
сдача объектов, отсут
ствие достаточного 
фронта работ, нехватка 
строительной техники, 
квалифицирова иных 
рабочих. Какие же ме
ры принимаются в уп
равлении, чтобы вы
править положение? В 
СУ-29 внедряется хо
зяйственный подряд, 

комплексные лицевые 
счета, ведется социали
стическое соревнова
ние между бригадами, 
экипажами, участками. 
Создаются комплекс
но - механизированные 
потоки, работающие по 
единому аккордно-пре
миальному наряду, 
коллектив управления, 
заверил Д. Е. Полон
ский, приложит все 
усилия, чтобы ликвиди
ровать отставание, и 
выполнит социалисти
ческие обязательства 
юбилейного года.

Начальник производ
ственного отдела В. С. 
ДЕНЬГИНА отметила, 
что в управлении внед
ряется недельно-суточ
ное планирование, но 
отдачи нет никакой. 
Ежедневного контроля 
за соблюдением гра
фика нет. Ликвидиро
вали второй участок по 
сетям и благоустройст
ву. А сейчас началь
ник участка тов. Бале
вич не успевает за 
всем уследить. Отсюда 
и плохое качество. За
явление начальника 
СУ-29 о том, что нет 
механизмов, неверно. 
К примеру, кранов в 
СУ-29 лишь на два 
меньше, чем в СУ-20. 
А как используются 

экскаваторы, краны и 
другие механизмы в 
СУ-29? Сколько време
ни они простаивают 
без дела? Почему бы 
Д. Е. Полонскому об 
этом не сказать сегод
ня. Мне кажется, нет 
объективных причин 
для того, чтобы сры
вать план.

— Д. Е. Полонский 
сказал, что в управле
нии внедряется бригад
ный подряд, но, к со
жалению, на деле этого 
нет, — говорил в сво
ем выступлении на
чальник отдела труда и 
заработной платы ком
бината Е. И. Нечаев.— 
Комиссия по проверке 
работы .управления не 
могла найти ни одного 
хозяйственного догово
ра за этот год. Нере
гулярно подводятся и 
итоги социалистическо
го соревнования. — 
Е. И. Нечаев отметил 
также, что как в орга
низации трудового со
перничества, так и во 
внедрении метода хо
зяйственного подряда 
много формализма, ко
торый существенно ме
шает делу.

— Работа СУ-29 
беспокоит нас больше 
всего, — говорил на 

заседании парткома 
начальник СУ-13 С. И. 
Перетрутов. — В прош
лом году ни одна пло
щадка около домов 
под озеленение не бы
ла подготовлена вовре
мя. То же самое пов
торяется и сейчас. Из 
всех объектов ни один 
не сдан с благоустрой
ством. Из СУ-29 полу
чаем один ответ: «Нет 
механизмов». Почему 
руководство управле
ния заинтересовано 
только в своих успехах 
и забывает о наших, а 
значит, и успехах все
го комбината? Делаем- 
то мы одно общее де
ло! Качество работ 
плохое, очень много на
реканий. Все «нули» 
управление делает сей
час без сетей. Кому 
нужна такая перспек
тива? Это значит, что 
в будущем году мы 
опять будем ждать 
СУ-29, когда они про
ложат коммуникации.

Начальник СУ-15 
О. А. ГРИГОРЬЕВ 
сказал, что по домам, 
которые строило 
СУ-29, много долгов. В 
течение двух лет уп
равление получает те
лефонограммы. Сооб
щаем об этом нулеви
кам, однако все остает
ся по-старому. По

влиять на руководство 
СУ-29 очень трудно. 
Свои интересы они ста
вят выше других. В ре
зультате хвост недоде
лок из года в год не 
дает нам покоя, а это 
не делает чести и все
му комбинату. Разве 
это не тревожит кол
лектив СУ-29.

Начальник Свердлов
ского домостроитель
ного комбината Е. В. 
КОПЫЛОВ подчерк
нул, что работа нуле
вых управлений одно 
из «узких мест» в ком
бинате. Сегодня мы 
рассматриваем работу 
СУ-29. Надо отметить, 
что у руководства это
го управления нет хо
рошего контакта с от
делочными управле
ниями, что очень пло
хо. Постоянно срыва
ются сроки выполне
ния работ, установлен
ные самим же управле
нием. В коллективе нет 
борьбы за своевремен
ный ввод пусковых 
объектов. По вине 
СУ-29 сорван ввод ря
да объектов СУ-13. На
чальник управления 
сообщает, что у них 
нет фронта работ. Не 
разделяю этого мне
ния. Надо заниматься 
перспективой. Зани
маться «нулями» с се

тями и благоустройст
вом. Много нерешен
ных вопросов по ис
пользованию механиз
мов, улучшению усло
вий труда, укреплению 
дисциплины.

Секретарь парткома 
комбината Н. И. СПИ
ЦЫН отметил, что ряд 
пусковых объектов не 
сдан в эксплуатацию 
только по вине СУ-29. 
Подготовленные к сда
че дома стояли из-за 
отсутствия благоуст
ройства. Партийное бю
ро управления не сде
лало из этого должных 
выводов, не направля
ло работу руководства 
СУ-29 на правильный 
путь. Задача у комму
нистов и коллектива 
всего управления од
на — выправить поло
жение по пусковым 
объектам, рассчитать
ся по недоделкам и 
взять твердый курс на 
комплексный «нуль».

На заседании парт
кома коммунисты стро
го спросили с начальни
ка управления СУ-29 
Д. Е. Полонского. В за
ключение были приня
ты мероприятия, на
правленные на улучше
ние работы коллекти
ва СУ-29.А. БОРИСОВ.



* С партийно-хозяйственного актива комбината —. . - ' ' . . .

ГОРОД ЖДЕТ ОТ НАС ЖИЛЬЕ
Итогам выполнения 

социалистических обяза
тельств в честь 60-летия 
Великого Октября, пла
новых заданий за 5 ме
сяцев, задачам по вы
полнению программы 
второго квартала и по
лугодия был посвящен 
состоявшийся недавно 
партийно-хозяйственный 
актив комбината.

О работе коллектива 
за пять месяцев доло
жил начальник ДСК 
Е. В. Копылов.

— Итоги нашей дея
тельности за 5 меся
цев, — сказал он, — не
утешительны. — Наша 
цель проанализировать 
причины невыполнения 
плана по общему объ
ему работ и по вводу 
жилья в эксплуатацию, 
наметить пути по пре
одолению отставания, 
чтобы справиться с зада
нием полугодия.

За 5 месяцев коллек-; 
тив комбината выполнил 
план строительно-мон
тажных работ по общему 
объему генподряда на 
92,1 процента, что со
ставило к уровню прош
лого года 102 процента. 
В СУ-1 выполнение пла
на составило 85,9 про
цента, в СУ-7 — 100,5, 
в СУ-13 — 105,5, в 
СУ-15 — 77,9. Ниже 
уровня прошлого года 
сработало СУ-15.

План работ собствен
ными силами за 5 ме
сяцев выполнен комби
натом лишь на 89,5 про
цента и на 100 процен
тов к уровню прошлого 
года. Только СУ-7 вы
полнило план работ соб
ственными силами 
(105,1).

По заданию Главсред- 
уралстроя в 1977 году 
необходимо ввести в 
эксплуатацию 381 тысячу 
квадратных метров об
щей площади, жилья. За 
5 месяцев при полугодо
вом плане 179,8 тысячи 
квадратных метров вве
дено только 67,1 тысячи, 
или 37 процентов, что 
составляет к уровню 
прошлого года 73 про
цента.

До конца полугодия 
комбинату необходимо 
ввести 112,7 тысячи квад
ратных метров. СУ-1 ос
тается сдать 15,7 тысячи 
квадратных метров, СУ-7 
—30 тысяч, СУ-13 — 37,7 
тысячи, СУ-15 — 29,3 ты
сячи.

СУ-1 в мае не был 
сдан дом № 20 на
Сортировке и дом Союз- 
шахтоспецмонтажа, ко
торые были своевре
менно обеспечены шпун
том, паркетом и лино
леумом. Главное, из-за 
чего дома не приняты в 
эксплуатацию, — невы
полнение наружных ра
бот. Дом Союзшахто- 
спецмонтажа был затя
нут монтажом СУ-27, на 
доме № 20 не готовы 
благоустройство и на
ружные коммуникации 
(трубопровод, кабель
ные сети и так далее), 
которые не закончило 
СУ-29. Кроме того, не 
было сдано общежитие 
по улице Красина с 
блоком обслуживания.

СУ-7 осталось сдать 
три дома. На 34-м в Сор
тировке не было парке
та. СУ-20 задержалось 
здесь с благоустройст
вом и наружными сетя
ми. 31-й дом на Сорти
ровке и 10-й для УЗТМ 
все еще не смонтирова
ны СУ-28.

СУ-13 не сдало в 
эксплуатацию реальные 
объекты первого квар
тала. На доме № 376 в 
квартале «Б» не законче
но благоустройство 
СУ-29 и не выполнены 
сети Уралтранс с п е ц- 
строем. Управлению 
предстоят большие ра
боты по домам № 35а 
и 356 и дому для мясо
комбината.

СУ-15 долго не сдава
ло дом Уралэлектромон- 
тажа, дом № 1 по улице 
Агрономической не был 
принят из-за брака 
по устройству по
лов и благоустройству 
СУ-20, выполненному зи
мой. На 3,5 этажа — при 
нашем дефиците рабо
чей силы — полы при
шлось перестилать. Не 
смогли сдать в мае дом 
№ 1Ов в квартале «В» и 
дом № 37 в квартале 
1—2 Сортирово ч н ы й, 
подвели СУ-20 и СУ-28, 
которые до сих пор не 
смонтировали пристрой 
магазина «Овощи» на 
доме № 37.

СУ-15 предстоит сдать 
80-квартирный дом по 
улице Технической, дом 
№ 23 на Сортировке и 
дом № 106 в кварта
ле «В». Сдача этих до
мов позволит выполнить 
план в срок.

Коллектив комбината 
взял высокие обязатель
ства в честь 60-летия Ве
ликого Октября. С уче
том объектов, введенных 
в мае, коллективом на 
«хорошо» сдано 93 про
цента жилья. Однако го
сударственной комиссией 
на 179-квартирных домах 
№ 58 в квартале Сорти
ровочный (СУ-7) и № 1 в 
квартале «В» (СУ-15) бы
ло сделано немало за
мечаний по качеству.

Не совсем гладко об
стоят дела у нас и с опе
режающим сооружением 
нулевых циклов. В теку
щем году мы сделали 
фундаментов в два раза 
меньше, чем за соответ
ствующий период прош
лого года. Отсутствовал 
фронт работ по кварта
лу 3—4 Сортировочный. 
В июне мы должны пол
ностью рассчитаться с 
пусковом жильем 1977 
года и приступить к 
строительству фундамен
тов 1978 года.

Специализированн ы м 
управлениям № 20 и 
№ 29 необходимо рас
считаться с недоделками 
по благоустройству за 
четвертый и первый квар
талы. Следует отметить, 
что работы по благоуст
ройству и устранению не
доделок более оператив
но выполняет в апреле и 
мае СУ-20.

Коллективы специали
зированных управлений 
№ 27 и 28 отстают от 
графика комбината, хотя 
и имеют увеличение объ
емов на 33 этажа. В мае

было смонтировано все
го 59 этажей при сред
немесячной норме 68. 
Из-за отставания по мон
тажу отстает у нас и пе
редача объектов под от
делку. Еще не переданы 
пока все объекты второго 
квартала, хотя отделоч
ники здесь трудятся в 
полную силу.

Не получается у нас и 
квартальной борьбы за 
сдачу объектов в эксплуа
тацию. Лучшие результа
ты на сегодня у СУ-1 и 
СУ-7, с ^еньшей энерги
ей работают СУ-13 и 
СУ-15.

Но два-три года тянут
ся за нами хвосты по 
строительству и вводу 
объектов соцкультбыта. 
Так, СУ-15 с прошлого 
года не может сдать 
детское кафе в квартале 
«В», которое и теперь 
перейдет, видимо, на 
третий квартал. СУ-13 
нужно во чтобы то ни 
стало 'сдать магазин 
№ 50 «Универсам» в 
жилом районе Академи
ческий, а коллективу 
ДСК ввести другие объ
екты и выполнить свои 
обязательства.

Субподряд ч и к и — 
тресты Уралспецавтома- 
тика, Промсвязьмонтаж 
и другие работают в 
этом году неплохо. Есть 
претензии к руководите
лям Строймеханизации 
№ 2 за несвоевремен
ную подготовку фронта 
/работ, нулевикам, осо
бенно по выполнению 
свайных фундаментов и 
по монтажу башенных 
кранов для СУ-27 и 
СУ-28. Нужно решить 
вопросы по закреплению 
крановщиков за бригада
ми и по действенному 
ремонту кранового хо
зяйства. Коллективы уча
стков треста Уралсантех- 
мо-нтаж Ракеаха, Зай
цева, Винюкова трудят
ся неплохо, а участок, 
возглавляемый Хмеле
вым, который выполняет 
работы для СУ-1, неудов
летворительно. В СУ-1 
сантехники отстают и за
канчивают обычно сдачу 
объектов после того, как 
их принимает государ
ственная комиссия. Нуж
но усилить работу по 
коммунальному строи
тельству и тресту Урал- 
трансспецстрой.

Материальное снабже
ние в этом году по не
которым позициям осу
ществляется неудовлет
ворительно. Нужно сде
лать так, чтобы Строй- 
деталь-70 в течение ме
сяца регулярно выда
вал детали шкафов 
и дверей, галтель, шпунт, 
паркет. До 15—20 июня 
мы должны завершить 
обеспечение всех домов 
шпунтом и поставлять 
его на объекты третьего 
квартала.

На партийно-хозяйст
венном активе мы долж
ны проанализировать соз
давшееся на пусковых 
объектах положение, на- 
метйтыпути решения по
ставленных вопросов. В 
этом году комбинат дол
жен увеличить объемы 
строительства на 10 про
центов. Наша задача на
верстать упущенное по 
выполнению плана полу
годия.

• СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА 
КОЛЛЕКТИВА В ЧЕСТЬ 60-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ ПОД 
УГРОЗОЙ СРЫВА.
• НАДО СДЕЛАТЬ ВСЕ ВОЗМОЖНОЕ, ЧТОБЫ 

РАССЧИТАТЬСЯ С ПЛАНОМ.
• ПОСТАВИТЬ НА СЛУЖБУ ПРОИЗВОДСТВУ

ВНУТРЕННИЕ РЕЗЕРВЫ.

ИЗ ВЫСТУПЛЕНИЙ
Г. С. Пекарь, начальник СУ-7

Наш коллектив справился с пла
ном пяти месяцев по генподряду и 
собственными силами, но не выпол
нил соцобязательства по сдаче жи
лья? Не сдали дом № 34 в 'кварта
ле 1—2 Сортировочный из-за пло
хого материального обеспечения. 
Паркет здесь поставили только 31 
мая. Все время подводила поставка 
наличника, фасадной краски. Маляры 
работают вполсилы.

На доме № 34 до сих пор нет теле
фонизации. Телефон-строй работает 
плохо, к дому № 58 телефон тяну
ли 22 месяца!

Механизации на стройплощадке 
почти никакой. Не хватает раство- 
ронасосов, мешалок, компрессоров и 
так далее, что тормозит заливку по
лов. Не работают на домах лифты. 
В целом коллектив настроен сдать 
30 тысяч квадратных метров жи
лья, если будет обеспечен всем 
необходимым.

М. П. Коротков, начальник СУ-1
План пяти месяцев коллективом 

не выполнен. Ставится под сомне
ние и 'выполнение плана полугодия. 
В управлении провели собрания, вы
работали мероприятия по вводу. Дем 
.№ 20 в квартале 1—2 Сортировоч
ный и дом Союзшахтоспецмонтажа 
практически готовы, но не было 
коммуникаций. На доме № 36 на 
Сортировке и общежитии по улице 
Красина необходимо 100 рабочих. 
Плохо в управлении с транспор
том. Мы почти не имеем машин. 
Из-за отсутствия тентов не возим 
торф. Доставка раствора на объек
ты по «Суперу» осуществляется 
плохо. Из-за этого бетонщики, пли

точники, каменщики работают не с 
8 часов утра, а с десяти. За воз
врат раствора оплачивает управле
ние, а за простои, когда его нет, от
ветственности никто не несет.

Тяжелое положение сложилось с 
ликвидацией недоделок по благоуст
ройству. На сегодня из 15 домов ни 
на одном нет асфальта. В СУ-1 все
го 9 линейных работников. Как же 
следить за технической документа
цией, работами, техникой безопасно
сти? Не решен вопрос и со строи
тельством типовых пристроев. В 
процессе работы здесь много неувя
зок у управления с субподрядчиками.

О. А. Григорьев, начальник СУ-15
Управление имеет годовой план 

по вводу жилья в объеме 94' тыся
чи квадратных метров и 3,8 тыся
чи квадратных метра объектов соц
культбыта. В первом квартале под
готовили к сдаче 13,4 тыс. квадрат
ных 'Метра. Не буду останавливать
ся на результатах первого квартала, 
они известны.

Во втором квартале управлению 
установлен план по вводу жилья 
25,3 тысячи квадратных метра и 
соцкультбыта 1262 квадратных мет
ра (магазин «Овощи» и кафе). Для 
выполнения плана второго квартала 
управлению необходимо увеличить 
численность с первого апреля на 25 
человек, для выполнения задания 
ДСК — на 86 человек. Управление 
приняло меры по увеличению чис

ленности. В основном план было ре
шено выполнить за счет роста про
изводительности труда постоянного 
контингента рабочих. Однако этого 
не получилось.

Управление потеряло на исправ
ление брака на доме № 1 в кварта
ле «В» 1080 человеко-дней. На 80- 
квартирном доме треста Уралэлект- 
ромонтаж по улице Минометчиков 
из-за задержки монтажа сберкассы 
и наружной планировки потеряно 
434 человеко-дня.

Из-за срывов монтажа домов 
и снабжения потеряно довольно мно
го часов. Задачи перед управлени
ем во втором квартале трудные, но 
коллектив приложит все силы, что
бы сдать четыре дома.

Н. И. Марчук, бригадир плотников 
СУ-15

Коллектив бригады заключил до
говор с управлением!, но документа
ция оформляется плохо. Материалы 
поступают хуже, чем прежде. В 
бригадном подряде 'есть наряд, все 
расчеты, но нет графика, когда уй
дут с объекта монтажники, когда 
начнут подвозить материалы. По
добные графики имеются только на 
участке. Обеспечение материалами 
происходит крайне неравномерно. 
Бригаде, которая сдает дом раньше,

везут все, а кто позже — подкиды
вают понемногу лаги, чтобы люди 
не стояли. На дом № 37 в кварта
ле Сортировочный привезли 8 ты
сяч квадратных метров обналични- 
ка длиной не 2,2 метра, а 2,5 мет
ра. В результате остаются куски по 
30 сантиметров. На кооперативный 
дом № 23 .дали сырую доску, кото
рую приходится сушить на воздухе. 
Коллектив бригады выполнит свои 
обязательства, если все материалы 
будут поступать вовремя.

В. Насибулина, бригадир маляров СУ-1
— Нам нужно сдавать дом № 10 

для УЗТМ. Но нет фронта работ. 
В двух подъездах сами шпаклевали 
и делали всю подготовку. У штука
туров не было фронта работ, а сей
час не хватает людей на 4-й подъ
езд. Задерживает нас и «Лифтмон-

таж». План у коллектива большой, 
но плохо обеспечивают инструмен
том (ручниками), красками. Прихо
дится таскать на себе материалы на 
девятый этаж — нет подъемников. 
Работаем вечерами по субботам и 
воскресеньям, чтобы сдать дома.

Е. И. Буцырин, начальник СУ-20
прошлым годом подняли выработку 
в погонных метрах условного тру
бопровода на 33,3 процента. Впер
вые за 11 лет у бригад нет фронта 
работ. Нулевики снизили выработ
ку на 34 процента. Более чем на 
миллион рублей нет объемов работ. 
Из 54 фундаментов у нас 18,5 свай
ных, (которые очень плохо готовит 
Строймеханизация № 2. На сегодня 
осталось 8 готовых фундаментов, а 
дальше у нас нет фронта работ. Из 
15 бульдозеров — 11 старые. Эк
скаваторы такие же, выпуска 1956 
и 1961 гадов. Нам необходимо че
тыре больших бульдозера, 8 кра
нов. Управление необходимо попол
нить линейным персоналом.

начальник СУ-13

Мы должны выполнить благоуст
ройство 25 домов, на 14 уже сдела
ли. На домах 10в и 106 пока не да
ли разрешение под закрытие ком
муникаций. Если дадут, через неде
лю там будет асфальт. На доме Со- 
юзшахтоспецмантажа благоустройст
во на днях закончим. На доме № 31 
работы в основном выполнили. Кро
ме того, подготовим дом № 39. На 
общежитии по улице Красина все 
сделаем после демонтажа крана 10 
июня, на доме мясокомбината до 20 
июня.

В июне выполним все коммуника
ции на Сортировке, кроме кабеля и 
телефона. Пять бригад в управле
нии работают на коммуникациях и 
благоустройстве. По сравнению с

С. И. Перетрутов,
С самого начала года у нас не 

было ни одной коробки, где бы мож
но было работать. Дом УНЦ не был 
сдан в четвертом квартале 1976 го
да из-за отсутствия коммуникаций. 
Управление сожгло на доме 800 
тонн угля, 40 тонн солярки, закон
чили в срок, но дом с марта на замке.

Во (втором квартале управлению 
нужно сдать 37,5 тысячи квадрат
ных метра жилья. Два дома — 
376 в квартале «Б» и дом УНЦ — 
на замке, но не все вопросы реше
ны здесь с субподрядчиками.

Трудно решается вопрос геосъе- 
мок. Служба .геосектора выполняет 
схему в течение 10—15 дней. Нуж
но перепоручить съемки геодези
стам управления. И еще. Дом 376 
не принимают, потому что служ-

бы спецавтоматики не сделали во
время дымоудаление и пожаротуше
ние. На общежитии для медиков 
плохое обеспечение. До сих пор не 
передан заказ на вентиляцию, кото
рая очень сложна в изготовлении, 
но ее до сих пор не начали делать 
в мастерских. Не выдал Стройде- 
таль-70 на этот мартовский объект 
и 500 шкафов. Не решен вопрос по 
сигнализации и обеспечению пожар
ной 'безопасности, хотя отделка уже 
выполнена. Видимо, придется все 
переделывать заново.

Тормозит нашу работу и плохое 
обеспечение уксом горисполкома 
оборудованием теплопунктов. Так, 
на ТП по улице Щорса два года нет 
задвижек, на ТП по улице Шаумя
на нет щита телемеханики, на теп
лопункт № 66 не выдано электро
оборудование.

Е. А. Ворошилин, заместитель 
начальника ГЛ АВС РЕ ДУ РАЛ СТ РОЯ

—- Коллектив комбината выпол
няет более 10 процентов строитель
но-монтажных работ Главка и 37 
процентов жилья, которые одает 
Главсредуралстрой. Любые перебои 
в работе комбината сказываются на 
работе всего Главка. Хочется ве
рить, что эти срывы носят кратко
временный характер. Претензии 
по срыву сдачи жилья из- 
за нехватки пиломатериалов 
необоснованны. Видимо, что-то «хро
мает» в механизме передачи ресур
сов -на объекты. Хорошие перспек
тивы у комбината и по фасадным 
краскам. Комбинат переведен на 
гарантийное снабжение и будет по

лучать необходимое количество кра
сок по расчетным нормам.

Руководителям надо повы
шать требовательность, улучшать 
организацию производства. В СУ-15 
о переделке полов знали еще в мар
те, в течение 10 дней должны были 
устранить брак, но ничего не дела
ли. Кто-то решил, что дома будут 
принимать без благоустройства (ас
фальта), и нулевики не работали 
месяц. В ДСК введена в эксплуата
цию АСУ, но отдачи от нее ника
кой. Срывы по сдаче объектов кро
ются внутри комбината. Их надо 
вскрыть, проанализировать и устра
нить .

К. Е. Калиновский, начальник укса 
горисполкома

— В прошлом году мы освоили 
53 миллиона рублей, 61 процент 
падает на долю 'комбината. В про
шлом году укс в целом справился 
с заданием, но ДСК не освоил по. 
соцкультбыту 300 тысяч рублей. В 
1977 году коллектив укса не выпол
няет план по жилищному строитель
ству. Основная доля вины падает 
на домостроительный комбинат. Сор
ваны показатели по вводу жилья за 
5 месяцев.

В работе коллектива ДСК имеют
ся существенные недостатки. Заказ
чиков волнует проблема качества: 
соблюдение трудовой, технологиче
ской дисциплины, СНИПов и так да
лее. Участились случаи строитель
ства крыш низкого качества, , как, 
например, на домах СУ-15. Обнару
жилось немало брака по подземным 
коммуникациям. Из-за этого до сих 
пор не можем включить теплопункт 
№ 65. Появился ворох недоделок 
по телефонизации, диспетчеризации. 
Немало -случаев порыва кабеля.

Почему вопросы телефонизации, 
диспетчеризации стали для комбина

та камнем преткновения? По три ме
сяца делается 700 метров телефон
ной канализации. Руководителям 
ДСК нужно серьезней заниматься 
этими .вопросами.

Другая проблема — благоустрой
ство. Так, к лету не оказались го
товы асфальтоукладчики в СУ-29.

Тяжело решаются уксом вопросы 
материально-технического снабжения. 
В этом году лимитируются лифты, 
оборудование для теплопунктов и 
пожарное. Вопрос по обеспечению 
теплопунктов телекомплектами и на
сосами постараемся решить до 10 
июня. Заверяю коллектив ДСК от 
лица укса, что мы добьемся разре
шения всех оставшихся вопросов, 
постараемся приложить все -силы и 
помочь вам выполнить план полуго
дия.

В заключение на партийно-хозяй
ственном активе было принято -по
становление, в котором намечены 
пути выполнения плана квартала и 
полугодия. '

А. ЧЕПАСОВ.

НАША ЗАДАЧА - ЕГО ПОСТРОИТЬ
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* Итоги 
соревнования 
за квартал

ГЛАВНАЯ задача пяти
летки состоит в по
следовательном осу

ществлении курса Комму
нистической па-рти-и на 
подъем материального и 
культурного уровня жизни 
народа на основе динам-ичг 
ного и пропорционального 
развития общественного 
производства -и повышения 
его эффективности, ускоре-

процента), занявшая первое 
место по ДСК.

Это единственное управ
ление в ДСК, где все брига
ды справились с нормами.

В СУ-13 и СУ-15 с нор
мами справились лишь -две 
бригады — Е. С. Борисо
вой — 2,46 квадратных мет
ра- (111,3 (Процента) и 3. А. 
Королевой — 2,28 (103,2).

В целом в первом квар
тале .маляры комбината 
сильно отставали. Средняя 
выработка по ДСК -состави
ла 2,17 квадратных метра 
полезной площади на одно
го работающего при нор
ме 2,21.

Среди трубоукладчиков 
первое место по ДСК у 
бригады А. М. Поморце
ва — 2,84 погонных метра 
условного трубопровода 
при норме 1,8 (157,8 про
цента). Низкая выработка у 
трубоукладчиков в бригаде 
Ю. У. Зеленина — 1,77 по
гонных метра (98,3 про
цента). За счет лучших 
бригад средние показатели 
трубоукладчиков СУ-20 — 
2,26 погонных метра.

-В СУ-29 из пяти бригад 
трубоукладчиков с норма
ми -не справились три. Луч
шие показатели в бригаде 
А. Л. Черепанова — 1,86

ЯЗЫКОМ ЦИФР,
н-ия научно - технического 
прогресса, роста произво
дительности труда, всемер
ного улучшения качества 
работы во всех звеньях 
народного хозяйства («Ос
новные направления разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы»).

Сегодня мы должны тру
диться еще качественней и 
производительней, тем бо
лее, что этот год как для 
-нас, так и для всей -стра
ны знаменательный — год 
60-летия Великого Октября. 
В юбилейном году коллек
тив комбината -взял на се
бя высокие социалистиче
ские обязательства. С каки
ми же результатами -под
ходим мы к всенародному 
празднику?

Особенно трудным как 
по сдаче, так и по произво
дительности для коллекти
ва комбината был первый 
квартал.

В этом легко убедиться, 
если сопоставить бригадные 
показатели по выработке. 
Так, в первом квартале у 
плотников -в -строительном 
отделочном управлении 
№ 1 лишь бри-гада В. А. 
Королева (численностью 20 
человек) (справилась с за
данием по выработке в на
туральных измерителях. 
Остальные бригады срабо
тали -ниже своих -возмож
ностей.

В СУ-7 хорошо потруди
лась бригада М. В. Наза
рова — 5,31 квадратных 
метра -полезной площади 
при норме 3,3, что состави
ло 160,9 процента. Однако 
победителем в -социалисти
ческом соревновании сре
ди плотников за первый 
квартад стала бригада Н. Г. 
Воробьева, показавшая ре
кордную -выработку — 7,83 
(квадратных .метра полезной 
площади на одного рабо
тающего — 237,3 процен
та. Плотники СУ-7 доби
лись в первом квартале са
мой высокой выработки в 
комбинате — более 5 ква
дратных метров, но и 
здесь есть невыполнившие 
норму. В бригаде А. Ильи
ных (14 человек) зафикси
рована -выработка всего 2,9 
квадратных метра полез
ной -площади на одного ра
ботающего (87,8 процента).

Лишь в строительных от
делочных управлениях 
№13 и 15 все бригады 
плотников успешно -справи
лись с установленными нор
мами.

По-разному трудились в 
первом квартале и маляры. 
В СУ-1 в бригаде Е. П. 
Маряхиной при норме 2,21 
квадратных метра полез
ной площади на одного ра
ботающего была достигну
та -выработка 2,75 (124,4 
процента). Зато -в бригаде 
М. Т. Лебедкиной -всего 
2,15 (97,3 процента).

В СУ-7 отлично потруди
лась бригада- Н. И. Лукони
на — 3,2 квадратных метра 
(144,8 процента). Лишь -не
намного их обошла бригада 
М. М. Узинцева — 3,23 
квадратных метра (146,2

Какие же показатели у 
штукатуров? Так, в СУ-1 са
мая высокая выработка в 
бригаде А. Т. Ненаженко — 
4,57 квадратных метра 
-полезной площади -на од
ного работающего при 
норме 4,82 (94,8 процен
та). В бригаде В. А. Ермо
шиной из этого же управ
ления — всего 2 квадрат
ных метра (41,5 -процента).

В СУ-7 с нормой справил
ся лишь (коллектив В. М. 
Гончарова — 4,93 квад
ратных метра (102,3 про
цента), а в СУ-13 бригада 
В. С. Бабиной, которая ста
ла победителем в -соревно
вании среди штукатуров с 
результатом 5 квадратных 
метров (Ю3,7 процента). 
В СУ-15 лучший -показатель 
у В. А. Созиной — 4,17 
квадратных метра (86,5 
процента).

Лишь две бригады шту
катуров в ДСК и-з 13 спра
вились с -нормой выработ
ки в первом квартале, 
остальные трудились не
производительно.

Среди монтажников над
земной части -специализиро
ванных управлений № 27 
и 28 лучшего результата 
добилась бригада Н. В. Мур- 
такова из СУ-27 — 7,19 
квадратных метра полезной 
площади на одного рабо
тающего при норме 4,2, что 
составило 171,2 про-цента-. 
Этот коллектив стал -побе
дителем в соцсоревнова
нии за первый квартал.

В то же -время бригада 
В. А. Соломенна (СУ-27) 
-справилась с нормой на 
84,5 процента- (3,55 квад
ратных метра полезной 
площади), бригада 8. А. 
Пащенкова, СУ-28, -выпол
нила норму на 83,5 процен
та, а бригада В. Ф. Носко
ва выработала всего 2,04 
квадратных метра полезной 
площади -на человека. В це
лом монтажники СУ-27 по
казали среднюю выработку 
за квартал 4,92 квадратных 
метра, а -коллективы бригад 
СУ-28 — 5,87 -при -норме 
4,2 и если бы не было от
стающих, (можно было -бы 
сказать, что -монтажники в 
первом квартале были на 
высоте.

Гораздо хуже сложились 
дела у нулевиков. В СУ-20 
из четырех бригад две не 
справились с нормой выра
ботки. Так, если у Н. А. 
Лисина выработка 1,95 ку
бометра железобетона при 
норме 1,67, то у В. И. По- 
теряева всего 1,11 кубо
метра (66,5 процента). В 
результате средняя выра
ботка в СУ-20 ниже норма
тивной — 1,47 кубометра.

Выше показатели в спе
циализированном управле
нии № 29. Здесь лишь 
бригада А. И. Кунщикова 
не справилась с выработ
кой — 1,43 кубометра уло
женного железобетона -на 
одного работающего (85,6 
процента). Средняя выра
ботка -в СУ-29 — 1,89 кубо
метра, при норме 1,67.

погонных метра (103,3 
процента). Средняя выра
ботка у трубоукладчиков 
СУ-29 — 1,77 погонных 
метра условного трубопро
вода при плановой норме 
1,8.

Из 81 бригады ДСК в 
первом квартале лишь 43 
справились с нормативны
ми заданиями. Эти цифры 
не могут -не беспокоить. 
Они показывают, что руко
водители управлений не 
уделяют должного внима
ния отстающим коллекти
вам, мирятся с тем, что 
одни и те же бригады ре
гулярно из квартала в 
квартал, из месяца в ме
сяц не справляются с за
даниями, причины отстава
ния бригад -в управлениях 
не анализируются. Забыли 
на стройке почин -Валенти
ны Гагановой, когда пере
довой бригадир приходил 
на помощь отстающим и 
своим личным примером, 
требовательностью, трудо
любием поправлял положе
ние в коллективе.

Заканчивается второй 
квартал. Необходимо сдать 
с учетом -отставания 145 тыс. 
квадратных метров жилья. 
Еще есть время самоотвер
женным трудом, рацио
нально используя каждую 
трудовую минуту, попра
вить положение с выработ
кой и в целом по -комбина
ту -выполнить все показате
ли. Не в традициях коллек
тива ходить в, отстающих. 
Наши передовые рабочие и 
инженерно-технические ра
ботники далеко известны 
за пределами не только го
рода, но и области. Являясь 
неоднократными победите
лями на лучшего по про
фессии, победителями во 
Всесоюзном 'социалисти
ческом соревновании, они 
показали наивысшую про
изводительность труда.

Долг каждого руководи
теля, партийной,' комсо
мольской и профсоюзной 
организаций создать все 
необходимые условия для 
успешного выполнения каж
дым коллективом своих со
циалистических обяза
тельств. Повысить персо
нальную требовательность 
к нарушителям трудовой 
дисциплины, лодырям, в 
то же время особо отме
чать людей, добросовестно 
выполняющих свои обя
занности, показывающих 
образцы труда, высокой 
культуры -производства, вы
соко несущи-х честь и сла
ву коллектива домострои
тельного комбината.

Нет сомнения, что част
ные случаи срывов коллек
тива в -выполнении своих 
социалистических обяза
тельств уйдут в прошлое и 
комбинат займет достой
ное место среди передо
вых коллективов строите
лей города.

Е. НЕЧАЕВ, 
начальник ОТЗ 

комбината.
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РАБОТАТЬ КРАСИВО I * IЮридическая консультация

« ЧесвГь — жизнь моя: они срослись в одно, ПОСОБИЕ
и чеапь 1/^а^и^ь — для меня /гавно с/нг/гате жизни»

Под девизом «Береги 
честь смолоду» во Дворце 
культуры им. Горького со
стоялся вечер молодых из
бирателей. В его програм
ме, подготовленной комите
том ВЛКСМ ДСК, коллекти
вом школы рабочей моло
дежи № 5 и сотрудниками 
библиотеки, был диспут на 
тему «Поговорим о рабо
чей чести».

— Каждый из нас на сво
ем рабочем месте вносит 
свою трудовую лепту в 
честь 60-летия Великого 
Октября. — Давайте пого
ворим, — предлагают веду
щие, — о нашем отноше
нии к труду, о том, что нам 
приносит труд. Первый во
прос: «Твое рабочее мес
то — твой государственный 
пост».

Слово взяла Надежда 
Конькова из СУ-7.

— Мы должны строить с 
гарантией качества. Такая 
работа наш государствен
ный долг, и она приносит 
удовлетворение.

Не кубы бетона и метры 
окрашенной поверхности, а 
добросовестное, сознатель
ное отношение к труду —

вот главное в нашей жизни.
— За последние годы, — 

продолжает разговор Ген
надий Бабиков, выросли но
вые микрорайоны на юго- 
западе и на Сортировке. 
Мы научились строить эф
фективно, но недостаточно 
качественно.

— А разве не от рабочих 
зависит качество? — всту
пает в дискуссию Наташа 
Бурлакова.

— Мне кажется, только 
от нас. Я работаю на заво
де, где многое делается 
для улучшения качества из
делий. Внедряется совре
менное модернизированное 
оборудование. На новых 
кассетных машинах значи
тельно уменьшены шум и 
вибрация. Это делается для 
того, чтобы улучшить усло
вия труда.

— В чем выражается 
честь и достоинство рабо
чего человека? Я думаю, в 
ценности человека для об
щества, — подчеркивает 
Александр Подгорный. — 
Приятно, когда построишь 
дом и люди скажут тебе 
спасибо.

— Каждый допущенный

нами дефект наносит 
ущерб производству, — 
сказала Маша Тарасевич. — 
Мы должны постоянно пом
нить об этом. В добросо
вестном отношении к тру
ду проявляется наше досто
инство. Поэтому хочется ра
ботать красиво.

Большое оживление и 
спор вызвал следующий во
прос диспута: «О причинах 
халатного отношения к ра
боте и мерах борьбы с 
прогульщиками».

Тон разговору задала за
служенный строитель
РСФСР бригадир комплекс
ной бригады отделочников 
Гражданстроя М. П. Сако
вич. Она рассказала о том, 
как из выпускниц ГПТУ де
сять лет назад был сформи
рован передовой коллек
тив. Далось это непросто.

Сейчас в бригаде 8 комму
нистов, 12 комсомольцев и 
только у двух человек неза
конченное среднее образо
вание. Так трудовой коллек
тив стал для каждого члена 
бригады школой коммуни
стического воспитания.

— Что такое современ
ный рабочий? Это полити
чески развитый, с душой 
относящейся к делу рабо
чий, — продолжает диспут 
Наташа Ильина. — Он дол
жен постоянно повышать 
свой профессиональный 
уровень, быть верным това
рищем.

У. Шекспир
— Но чтобы обновить 

землю, недостаточно од
них рук, нужны знания, — 
добавила заместитель се
кретаря парткома ДСК 
М. Узких.

— Многие из выступаю
щих правильно понимают, 
что такое честь рабочего,— 
отметил кавалер ордена 
Ленина бригадир монтаж
ников СУ-28 Е. С. Палев.— 
У строителей добросовест
ность, желание доставить 
людям радость, любовь к 
делу и к своей профессии— 
главные черты характера, 
которыми мы всегда и по 
праву гордимся. Когда 
труд приносит удовлетво
рение — жизнь хороша. 
Взгляните, как преобрази
лись наши райо'ны за пос
ледние два-три года. Разве 
этот факт не вызывает ра
дости за наш труд? Тот, 
кто у нас честно тру
дится, никогда не останет
ся незамеченным, каждый 
получит, кроме материаль
ного вознаграждения, и вы
сокое моральное удовлет
ворение.

В заключение диспута 
«Поговорим о рабочей чес
ти» самые активные его уча
стники получили в подарок 
книги.

НА СНИМКАХ: идет дис
пут; выступает Надежда 
КОНЬКОВА.

Фото В. Калимасова.

ПО ВРЕМЕННОЙ
НЕТРУДОСПОСОБНОСТИ

В соответствии с Директивами XXIV съезда 
КПСС Совет Министров СССР 13 декабря 
1974 г. постановил, что рабочим и служащим, 
имеющим на иждивении трех и более детей, не 
достигших 16 лет (учащихся — 18 лет), пособие 
по временной нетрудоспособности во всех случа
ях выплачивается в размере 100 процентов ' за
работка, независимо от продолжительности не
прерывного трудового стажа, а не состоящим чле
нами профсоюза .— в размере 50 процентов за
работка. Это постановление вступило в силу с 1 
декабря 1975 года.

Настоящее правило не распространяется на 
тех рабочих и служащих, которые за последние 
8 лет работы были уволены за нарушение тру
довой дисциплины, совершили преступления или 
по другим основаниям, предусмотренным в п. 7 
Правил исчисления непрерывного трудового ста
жа рабочих и служащих при назначении пособий 
по государственному социальному страхованию.

Таким работникам пособие должно исчислять
ся по общим правилам, исходя из непрерывного 
трудового стажа ко дню наступления нетрудоспо
собности.

Право на пособие в размере полного заработ
ка независимо от продолжительности непрерыв
ного трудового стажа они приобретут после того, 
как проработают после увольнения по указанным 
выше основаниям в общей сложности' не менее 
8 лет. Например, работник, имеющий на иждиве
нии 3 детей, уволен с работы за прогул. На но
вом месте проработал 5 лет и уволился по соб
ственному желанию. Через 2 месяца вновь по
ступил на работу. В случае заболевания пособие 
ему будет исчислено в соответствии с продолжи
тельностью его непрерывного трудового стажа 
ко дню наступления нетрудоспособности. Пособие 
в размере 100 процентов заработка ему может 
быть назначено лишь после того, как он прора
ботает еще 3 года. .

К числу детей, находящихся на иждивений, 
относятся как дети, проживающие вместе с ро
дителями, так и не живущие с ними, если роди-
тели содержат их полностью или частично.
Усыновленные дети, а также падчерицы и па-
сынки учитываются наравне с родными детьми.

Дети, находящиеся на полном государствен
ном обеспечении, в числе иждивенцев учитывать
ся не должны. К ним относятся дети, помещен
ные в детские дома, дома ребенка, дома для ин
валидов, школы-интернаты, обучающиеся в су
воровских военных и нахимовских военно-мор
ских училищах.

Нахождение детей на иждивении подтвержда
ется справками домоуправлений, ЖЭК или ис
полнительных комитетов сельских, поселковых 
Советов депутатов трудящихся, исполнительны
ми листами судебных органов.

Если такие документы представлялись в свя
зи с выплатой пособий на детей малообеспечен
ным семьям, льготой при взимании подоходного 
налога, оплатой за содержание детей в детских 
дошкольных учреждениях и др., то дополнитель
ные справки не требуются.

Отметка о наличии детей, находящихся на иж
дивении, делается отделом кадров на оборотной 
стороне больничного листка в строке о продол
жительности непрерывного трудового стажа.

8 Э. СОЛОДКОВА, &
юрисконсульт завода ЖБИ имени 8

Ленинского комсомола.

Э. СОЛОДКОВА,

* В помощь политинформатору ..

ПРИМЕРНАЯ ТЕМАТИКА
Советы садоводу =

Агротехнический уход
БЕСЕД И ПОЛИТИНФОРМАЦИИ НА ИЮНЬ

Советы — органы народо
властия. (Навстречу выбо
рам в местные Советы де
путатов трудящихся).

Литература: журнал «Аги
татор» № 9, 10, стр. 33, 
пункт 2; блокнот «Политиче
ская агитация», №10, стр. 1.

26 июня — День совет-' 
ской молодежи.

Литература: В. И. Ленин. 
Задачи союзов молодежи. 
«Молодая гвардия», 1975.

Л. И. Брежнев. Отчет ЦК 
КПСС XXV съезду КПСС, 
1976. Материалы XVII съез
да ВЛКСМ. Стенографиче
ский отчет. «Молодой ком
мунист», 1975, № 9.

Десять пятилеток Страны 
Советов.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
13 июня в малом зале Дворца культуры им. 

Горького состоится теоретическая конференция 
«Великая Октябрьская социалистическая револю
ция и формирование советского человека — но
вого исторического типа личности».

Начало в 17.00.

Литература: журнал «Аги
татор», № 9, стр. 42, № 10, 
стр. 27.

Положение в Китае.
План беседы:
— состояние экономики;
— внутриполитическая об

становка;

— внешняя политика пе
кинского руководства;

— советско-китайские от
ношения.

Литература: Л. И. Бреж
нев. Отчет ЦК КПСС XXV 
съезду КПСС. 1976, стр. 5— 
13.

М. В. Зимянин. Доклад на 
торжественном заседании в 
Москве, посвященный 107-й 
годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина. «Правда», 
23 апреля 1977 г.

В июне наливаются ягоды земля
ники. Землянику подкармливают 
азотными удобрениями — мочеви
ной, аммиачной селитрой и др. Мож
но применить сухую подкормку, рас
сыпав 10 г удобрения на 1 погонный 
метр ряда. Но еще лучше подкормить 
жидким раствором мочевины (10 г 
или 1 столовая ложка на 10 л воды). 
Этого количества раствора вполне до
статочно для двух погонных метров 
ряда.

В первую половину лета у ягод
ных кустарников (смородина, кры
жовник, малина) происходит актив
ный рост побегов. Поэтому прежде 
всего их подкармливают плодово- 
ягодной или огородной смесью из 
расчета 50 г на куст или раствором 
минеральных удобрений (для сморо
дины и крыжовника — на 10 л во
ды по 10 г селитры и суперфосфата 
и 5 г сернокислого калия; для мали
ны — по 10 г селитры и сернокис
лого калия и 20 г суперфосфата).

Очень эффективны бывают подкорм
ки настоями навозной жижи или 
птичьего помета. На каждый куст 
расходуется примерно 1 ведро на
стоя. Жидкие подкормки вносят в 
бороздки глубиной 10—12 см, выко
панные вокруг растений на расстоя
нии 25 — 30 см.

Активная корневая система ягод
ных кустарников размещается в верх
них слоях почвы, поэтому разрых
лить надо осторожно, обрабатывают 
почву около кустов на глубине 
6—8 см.

Ягодные кустарники, особенно 
черная смородина, — влаголюбивые 
культуры. Поэтому в июне в случае 
засушливой погоды растения полива
ют 1—2 раза. Вода должна проник
нуть на глубину 30—40 см.

На малине в июне целесообразно 
удалить часть новых молодых побе
гов, которые отстают в росте. На 
1 куст оставляют 8—10 хорошо раз
витых побегов.
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